

## Aktuelles intern

### Aktionen, Programme und Publikationen der Konrad-Adenauer-Stiftung

Unter 1500 Mitbewerbern ist die Konrad-Adenauer-Stiftung mit ihrem **DenkT@g-Wettbewerb** für die „365 Orte im Land der Ideen 2007“ ausgewählt worden. Der unter Schirmherrschaft von Bundespräsident Köhler stehende Wettbewerb ist ein Projekt der von Bundesregierung und deutscher Wirtschaft gemeinsam getragenen Initiative „Deutschland – Land der Ideen“. Die Stärke des Standortes Deutschland und wesentliche Eigenschaften der Deutschen wie Einfallsreichtum, schöpferische Leidenschaft und visionäres Denken sollen mit dieser Initiative hervorgehoben werden. Sie bündelt positive Assoziationen mit Deutschland und unterstreicht Zukunftsfähigkeit, Leistungs- und Innovationskraft des Landes. 2007 wird an jedem Tag einer darausgewählten Orte offiziell ausgezeichnet. Für die Konrad-Adenauer-Stiftung wird dies der 26. Januar 2007 sein, der Tag der Preisverleihung zum DenkT@g-Wettbewerb, der bereits zum vierten Mal ausgerufen worden ist. Anlass des Projektes ist der 1996 von Bundespräsident Roman Herzog initiierte Gedenktag für die Opfer des Nationalsozialismus am 27. Januar, dem Tag der Befreiung des KZ Auschwitz. Gesucht werden Berichte, Aufsätze, Interviews und andere Projekte von jungen Menschen zwischen 14 und 22 Jahren, die sich unter dem Motto „Hinsehen, einmischen, mitmachen“ mit dem Nationalsozialismus und dem Holocaust sowie aktuellen Fragen zu Fremdenfeindlichkeit und Intoleranz auseinandersetzen. Die Wettbewerbsbeiträge sollen als Internetpräsentationen erstellt und gestaltet werden.

Im November 2005 feierte die Konrad-Adenauer-Stiftung ihr 50-jähriges Bestehen. Ihre ersten Aktivitäten begannen im Bereich der politischen Bildung. Im Dezember 1955 erwarb die „Gesellschaft für christlich-demokratische Bildungsarbeit“, die Keimzelle der Stiftung, **Schloss Eichholz bei Wesseling**. Im Spätherbst 1956 fanden dort die ersten Seminare statt. So konnte im vergangenen September auch Schloss Eichholz sein 50-jähriges Bestehen als Teil der Konrad-Adenauer-Stiftung feiern. Aus diesem Anlass hat die Stiftung eine Broschüre veröffentlicht, die auf die Historie des Gebäudes eingeht sowie auf die Frage, wie sich Eichholz als Ort der politischen Bildung den Herausforderungen der Zukunft stellen wird. Die reich bebilderte Broschüre kann bezogen werden über Gabriele Klesz (Tel. 02236/7 07 42 23; E-Mail [gabriele.klesz@kas.de](mailto:gabriele.klesz@kas.de)).



Ein weiteres 50-Jahr-Jubiläum feiert die Politische Meinung. Sie erschien im Sommer 1956 das erste Mal. Das Juni-Heft 2006 war ganz diesem Jubiläum gewidmet. Nun folgt die Festveranstaltung: Am 26. Januar 2007 wird im Bonner Wasserwerk (Alter Plenarsaal) ein Symposium zum Thema „**Die Zukunft der Christlichen Demokratie in Deutschland und die Grundwerte in der Politik**“ stattfinden. Den Einführungsvortrag hält Bundesministerin Annette Schavan. Am 27. und 28. Januar tagt aus Anlass des Jubiläums der Wissenschaftliche Beirat der *Politischen Meinung* in Schloss Eichholz.